



Estragos en Acapulco. La tormenta tropical *Andrés* afecta gran parte del Pacífico. Se prevé que en breve se convierta en huracán categoría uno

Autoridades decretan alerta naranja debido a la **tormenta** tropical *Andrés*

Cinco muertos por **tromba**

- Se prevé que el fenómeno se convierta en **huracán** categoría uno

- Lluvias afectan las costas del Pacífico, desde Baja California Sur hasta Jalisco

México • De las corresponsalías

Cinco personas fallecidas, cuatro desaparecidas y severas **inundaciones** en nueve colonias, fue el saldo que arrojó

una **tormenta** que cayó la noche de este domingo en Cuauhtémoc, Chihuahua, asimismo, se rescató el cadáver de un hombre que se

volcó sobre un canal de irrigación en la ciudad de Delicias.

El director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Homero Navarro,

Continúa en siguiente hoja



informó que la pequeña ciudad se vio desquiciada al presentarse este meteoro con una precipitación que rebasó los 74 milímetros de **agua**, dejando a su paso, severos daños a las viviendas.

La intensa **luvia** desbordó el arroyo San Antonio y se llevó a su paso, una camioneta Suburbán donde viajaban diez personas de la familia Meléndez Vázquez, de las cuales, dos niñas y su madre murieron en el interior de la unidad, y dos personas más, fueron rescatadas.

Por su parte, el director de Seguridad Pública Municipal, Manuel Enriquez Loya, manifestó que hasta la tarde de este lunes, las dependencias de seguridad y Protección Civil, se han visto saturadas por las llamadas de auxilio que han estado realizando los habitantes, al verse afectados por esta **tormenta**.

Peligro alto por Andrés

Las autoridades decretaron la alerta naranja con peligro alto en las costas del Pacífico sur ante la intensificación de las **lluvias** y la velocidad de los vientos de la **tormenta** tropical Andrés.

La Secretaría de Marina declaró la alerta naranja en las costas del Pacífico desde Chiapas hasta Baja California Sur y recomendó suspender la navegación debido a rachas de viento y el oleaje elevado.

El centro de análisis y pronóstico meteorológico de la Semar indicó que la **tormenta** tropical

avanza con vientos sostenidos de 93 kilómetros por hora y rachas hasta de 111 kilómetros.

Andrés se localizó a 204 kilómetros al sur del puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán, y 380 kilómetros al sureste de Manzanillo, Colima.

Las autoridades prevén que en las próximas 24 horas el **fenómeno meteorológico** alcance la categoría de **huracán** nivel uno en la escala de Saffir-Simpson cuando alcance vientos de 119 kilómetros por hora.

El organismo señaló que se esperan **lluvias** muy intensas en los estados de Michoacán, Colima, Jalisco, Nayarit y parte de Sinaloa y por lo mismo se pide a la población extremar las precauciones ante derrumbes en las zonas montañosas e **inundaciones** en las zonas bajas.

Se prevé que la **tormenta** esté muy cerca de las costas de Jalisco y Colima hoy por la tarde o noche.

Cierran puertos en Guerrero

En Acapulco, la **tormenta** tropical ocasionó que el puerto fuera cerrado a la navegación de menor calado y a la pesca ribereña.

Gran parte de la Costera Miguel Alemán se encuentra anegada, el techo de palma de un restaurante de la zona de Caleta colpasó por el peso del **agua** y dos postes de luz en la carretera a Pie de la Cuesta fueron derribados por el viento. El fuerte oleaje del mar ocasionó que en algunos puntos saliera de la franja de arena y llegara hasta

las plazas y guarniciones.

La zona de Llano Largo, donde se asientan miles de casas de interés social se reporta inundada y no hay paso; en el desarrollo de casas ARA se desalojaron cientos de familias.

Comunidades afectadas

El cierre a la navegación de embarcaciones menores, encharcamientos de hasta 40 centímetros de altura y algunos derrumbes es el saldo de la entrada de aire húmedo tropical proveniente del Pacífico a Chiapas; sin que Andrés amenace la entidad, informó la Dirección de Administración de Emergencias de la Subsecretaría de Protección Civil del gobierno estatal.

Alfredo Chan Chim, informó que durante las últimas horas dos comunidades fueron afectadas por encharcamientos sin que se registraran mayores daños por los escurrimientos del río San Atenco. Los pobladores son auxiliados por los alcaldes de Tonalá y Pijijiapan, ya que la emergencia no rebasó sus capacidades, explicó.

En esos municipios y en Arriaga, donde las precipitaciones pluviales se concentraron con mayor ímpetu, los ríos no han rebasado sus niveles máximos.

Se reportó un derrumbe en el kilómetro 32+200 del tramo carretero conocido como La Sepultura sobre el camino hacia el municipio de Arriaga, en tanto

que el deslave del cerro en el río Coatán, de Tapachula, ya se encuentra despejado.

La navegación fue cerrada a las embarcaciones menores en Puerto Chiapas debido a las **lluvias** de los últimos días para evitar riesgos; sin embargo, las actividades marítimas continúan con normalidad. ■■

claves

Suspenden clases

Debido a las **lluvias** ocasionadas por Andrés, durante las últimas horas, la Secretaría de Educación de Guerrero ordenó la suspensión de clases en la mayoría de los centros educativos del puerto.

El secretario técnico de la SEG, Jorge Sotomayor, informó que la reanudación de actividades dependerá de las condiciones climatológicas de las próximas horas, aunque la Subsecretaría de Protección Civil alertó que habrá **lluvias** las siguientes 24 horas.

En Zihuateutla, Puebla se presentó una contingencia por tres deslaves que interrumpieron, de manera momentánea, el paso de vehículos. Los desgajamientos ocurrieron en los caminos El Pozo-Telokotla, Cacahuatlán-La Unión y Mazacuatlán-Loma Bonita.

Fecha 23.06.2009	Sección Ciudad y Estados	Página pp-34
----------------------------	------------------------------------	------------------------



En Ensenada un vehículo fue arrastrado al mar

Continúa en siguiente hoja

Página 3 de 4



JESÚS TRIGO

El oleaje y fuertes lluvias obligaron a cerrar la navegación en Acapulco



JESÚS TRIGO

La Costera Miguel Alemán registró anegaciones por los efectos de *Andrés*